partido que abandona Adolfo Suárez precipita una nueva consulta electoral en 1982 a través de la cual los socialistas obtienen mayoría absoluta para gobernar el país.

También en Castilla-La Mancha obtiene mayoría este partido con 28 parlamentarios, Alianza Popular consigue trece, UCD pasa a ser extraparlamentario y el PCE que llegó en algunas provincias al 10 por ciento de los votos, en anteriores notaciones desciende al cinco por ciento.

Se considera que con estas elecciones finaliza la transición española y el nuevo sistema democrático se consolida, pero es precisamente en este momento cuando se puede decir que comienza la historia de la Autonomía en Castilla-La Mancha.

El proceso

autonómico

Trazaremos hoy aquí sólo un primer apunte de la reciente historia de una Joven Comunidad de la que lo primero que se discute es su propia configuración territorial, dada la ine-

xistencia real de unos límites geográficos o de una historia común que los determinara previamente.

Castilla-La Mancha, pues tal fue el nombre que se le dio, es la última, por orden cronológico, de las Autonomías españolas que adquiere su personalidad como tal. En un proceso que fue controlado en sus orígenes por los políticos de la UCD se configura definitivamente dejando fuera de ella y con propia personalidad a la provincia de Madrid e incluyendo las de Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara y Toledo.

Esquemáticamente se puede decir que de una forma paralela a la aprobación de la Constitución se creaba la Comunidad a finales del año 1978, según un decreto ley que fue publicado el cinco de noviembre. Antonio Fernández Galiano fue el primer presidente preautonómico.

Dado que se había decidido acceder a la citada autonomía a través del artículo 143 de la Carta Magna, en la primera parte del proceso tuvieron un papel importante los ayuntamientos, las diputacio-

nes y una representación proporcional de parlamentarios elegidos para las Cortes Generales.

Gonzalo Payo, también de UCD, sustituyó a Fernández Galiano en la presidencia preautonómica, siendo éste posteriormente sustituido por el socialista Jesús Fuentes tras el triunfo del PSOE en las elecciones generales

El ocho de mayo de 1983 tienen lugar en nuestra Comunidad sus primeras elecciones autonómicas que contaron con un alto índice de participación, con el voto del 74 por ciento del censo electoral, en las que el PSOE obtendría la mayoría con 23 escaños de diputados en las Cortes de Castilla-La Mancha, por 21 de Alianza Popular, únicas fuerzas que tendrían acceso al Parlamento Regional.

El 31 de mayo se constituiría la Cámara legislativa autonómica, en los que los primeros días del mes de junio elegiría al diputado por Albacete, José Bono Martínez, como primer presidente en la historia de Castilla-La Mancha.



Miles de años de historia

La historia de las gentes que han habitado las tierras que hoy en día configuran la región de Castilla-La Mancha ha atravesado, a lo largo de miles de años, por distintos avatares y circunstancias, entre las que es necesario entresacar lo que más directamente ha afectado el desarrollo de la Comunidad. "En la meseta y en parte occidental de la Península vivían los pueblos que opusieron una mayor resistencia a los romanos. La población que habitaba estas regiones era en su mayoría de origen celta y había venido en oleadas sucesivas, procedentes de más allá de los Pirineos", o "el proceso de islamización trajo una nueva cultura que se expandió por las tierras de la región", o, el definitivo proceso de cristianización de los reinos y sus luchas para expulsar a los árabes, son rasgos muy generales que es preciso tener en cuenta porque ellos y muchos más han configurado a los actuales pobladores de Castilla-La Mancha.